



ALA SOMBRA

"Hoy, miércoles, corresponde el 'Quién es quién en las mentiras de la semana', que cada vez son más las mentiras, llueven mentiras, háy tormenta de mentiras, porque hay medios que son fábricas de mentiras y de manipulación, medios de información, prensa escrita, radio, televisión, conductores de radio, conductores de televisión y también robots manejados, operados, aceitados con mucho dinero en las redes sociales, en las benditas redes sociales", así arrancó ayer su conferencia mañanera el presidente de México, **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, con ese mensaje para los medios.



DANIEL REY

Si hay un tema que preocupa en Palacio Nacional, es el relacionado con la familia del presidente **López Obrador**. En lo que va de esta semana, se han ventilado dos casos que involucran a los hijos del mandatario. Se dice que el primer círculo presidencial ya ha abordado estos trabajos periodísticos, pero aún no se ha decidido la línea de comunicación que se enviará a todos en el movimiento cuartotransformista. Por lo tanto, tanto en la conferencia mañanera de este miércoles como en la sesión permanente del Congreso, se prefirió no comentar sobre estos temas.

Después de que una investigación periodística de *Latinus* revelara que amigos de **Andrés López Beltrán**, hijo del Presidente de la República, se beneficiaron con el negocio de los terrenos del aeropuerto de Texcoco a través de concursos públicos simulados, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática exigió a **López Obrador** que asuma la responsabilidad en su hogar, tal como ha criticado en el pasado, y sancione a quienes estén saqueando a los mexicanos, incluyendo a sus hijos. La presión, todo indica, no bajará.

Que es **Santiago Taboada** el favorito dentro del PAN para contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024, según varios

miembros del partido. Esto se debe al respaldo que ha obtenido el alcalde de la Benito Juárez tras la denuncia que emprendió contra la fiscalía capitalina.

En contraste, los panistas están haciendo varias maniobras para evitar que la senadora **Xóchitl Gálvez**, quien es el perfil con mayores posibilidades de ganar la ciudad en la alianza "Va por México" debido a su reconocimiento entre la ciudadanía, sea considerada. Sin embargo, también es la que tiene menos apoyo dentro de Acción Nacional.

Como recuerda, la semana pasada el Pleno de la SCJN, integrado por 11 ministros y ministras, decidió por mayoría de ocho votos que el decreto de septiembre de 2022, que ordenaba el traslado operativo y administrativo de la Guardia Nacional de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a la Secretaría de la Defensa Nacional, es contrario a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por lo que declaró su invalidez.

Esta decisión confirma las reformas constitucionales que propuso Morena y se aprobaron en 2019. En el artículo 21 constitucional se establece claramente que la Guardia Nacional es de carácter civil. Es importante señalar que la Corte no decidió des-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	13	04/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

aparecer ni desmembrar a la Guardia Nacional ni prohibió que las Fuerzas Armadas participen en apoyo de la misma. La SCJN tiene como tarea equilibrar el poder y su único criterio es respetar y hacer respetar lo que dice la Constitución.

Un sector importante de tomadores de decisiones consideran que uno de los think tanks más importantes de México es el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), que hoy celebra 20 años de analizar la realidad nacional. El IMCO es dirigido por **Valeria Moy**, pero encabeza desde su consejo de administración por el

hoy muy discreto don **Valentín Díaz Morodo**.

A lo largo de su trayectoria, las propuestas y análisis del IMCO se han convertido en insumos para la elaboración de iniciativas de ley, como la Reforma Energética de 2013, distintas iniciativas de inclusión de género, así como políticas en materia de transparencia en compras públicas y anticorrupción. En la actualidad, el IMCO se enfoca en el estudio de tres áreas estratégicas: Economía Sostenible, Gobierno Efectivo y Sociedad Incluyente.